

# Jubilé « Pèlerins d'Espérance »

*Ce que nous prévoyons de vivre dans les deux années qui viennent.*

Le pape François a convoqué un jubilé à Rome en 2025. Cette tradition proclamée par le pape Boniface VIII remonte à l'année 1300. Elle a lieu tous les 25 ans. Le Dicastère pour l'Évangélisation est chargé de l'événement. 32 à 40 millions de pèlerins sont attendus dans la capitale romaine, dont 800 000 Français.

Selon la bulle d'indiction du Jubilé, publiée le 9 mai 2024, l'espérance sera le message central : « Je pense, écrit le Pape François, à tous les pèlerins de l'espérance qui arriveront à Rome pour vivre l'Année Sainte et à ceux qui, ne pouvant se rendre dans la ville des apôtres Pierre et Paul, la célébreront dans les Églises particulières. Qu'elle soit pour tous un moment de rencontre vivante et personnelle avec le Seigneur Jésus, "porte" du salut<sup>1</sup>. Il est "notre espérance"<sup>2</sup>, lui que l'Église a pour mission d'annoncer toujours, partout et à tous. »<sup>3</sup>

**L'ouverture diocésaine du Jubilé 2025** aura lieu le dimanche de l'Épiphanie 5 janvier 2025 à la cathédrale de Vabres. Le même dimanche, dans tous les lieux de célébration du diocèse, il sera possible de s'associer à cette ouverture.

Entre l'ouverture de la Porte Sainte le 24 décembre 2024 et sa fermeture le 6 janvier 2026, le Saint-Siège organise 35 événements spécifiques. Tout au long de l'année jubilaire, les chrétiens du monde entier sont ainsi invités à se rassembler à Rome. Le diocèse de Rodez et Vabres prévoit l'appel et l'envoi d'une cinquantaine de personnes en cinq délégations distinctes. Ces délégations seront constituées sous la responsabilité des services et du conseil diocésains concernés par les rassemblements retenus. Elles sont ainsi réparties :

- 1. Le monde de la communication : 2 journées, incluant le vendredi 24 janvier 2025.** L'appel et l'envoi de 10 personnes sont prévus, avec si possible un représentant par doyenné. Le référent est M. Pascal FOURNIER, responsable du Service Diocésain de la Communication et de l'Information.
- 2. Les malades et le monde de la santé : Samedi 5 et dimanche 6 avril 2025 (Santé).** L'appel et l'envoi de 6 personnes sont prévus. La référente est Mme Catherine LABARBARIE, responsable du Service Diocésain de la Pastorale de la Santé. **28-30 avril 2025 (Personnes Handicapées).** L'appel et l'envoi de 4 personnes sont prévus. La référente est Mme Bénédicte CANREDON, responsable de la Pastorale des Personnes Handicapées.
- 3. Les familles : du vendredi 30 mai 2025 au dimanche 1<sup>er</sup> juin 2025.** L'appel et l'envoi de 10 personnes sont prévus. La référente est Mme Marjolaine MORE, responsable du Service Diocésain de la Pastorale Familiale.
- 4. Les catéchistes : du vendredi 26 au dimanche 28 septembre 2025.** L'appel et l'envoi de 10 à 15 personnes sont prévus, avec un représentant par doyenné et, selon les possibilités, les membres et le prêtre référent du Service Diocésain de la Catéchèse et du Catéchuménat. La référente est Mme Nadine ONILLON.
- 5. Les personnes socialement exclues : samedi 15 et dimanche 16 novembre 2025.** L'appel et l'envoi de 10 personnes est prévus. La référente du conseil diocésain de la diaconie est Mlle Anne FERRAND.

---

<sup>1</sup> cf. Jn 10, 7.9

<sup>2</sup> cf. 1 Tm 1, 1

<sup>3</sup> *Spes non confundit*, « l'espérance ne déçoit pas » (Rm 5, 5), n°1.

\* \* \*

Un Jubilé des jeunes est également prévu du **lundi 28 juillet au dimanche 3 août 2025**. Pour celui-ci, conçu comme des mini-Journées Mondiales de la Jeunesse, des informations complémentaires seront données dès que possible sur notre participation diocésaine.

\* \* \*

En 2026, un rassemblement diocésain est envisagé, organisé, entre autres, avec tous ceux qui seront allés à Rome à l'occasion du Jubilé.

Session du Conseil épiscopal des 4 et 5 juillet 2024

## Le logo du Jubilé



Le logo représente quatre figures stylisées pour indiquer l'humanité venant des quatre angles de la terre. Elles sont rattachées l'une à l'autre, pour indiquer la solidarité et la fraternité que les peuples ont en commun. La première en tête est agrippée à la croix. C'est le signe non seulement de la foi qu'elle embrasse, mais aussi de l'espérance qui ne peut jamais être abandonnée parce que nous en avons toujours besoin et surtout dans les moments de grande nécessité.

Il est important d'observer les ondes qui sont en dessous et qui sont en mouvement pour indiquer que le pèlerinage de la vie ne se réalise pas toujours dans des eaux tranquilles.

Très souvent les vicissitudes personnelles et les événements du monde imposent avec intensité le recours à l'espérance. C'est pour cela qu'il faut observer la partie inférieure de la croix qui s'allonge en se transformant en une ancre, qui s'impose sur la devise en forme semi-circulaire. Comme on le sait, l'ancre a été généralement utilisée comme métaphore de l'espérance. L'ancre de salut (Maîtresse-ancre, ou ancre de miséricorde), l'espérance en fait, dans l'argot des marins, est le nom donné à l'ancre de réserve, utilisée dans les embarcations pour accomplir une manœuvre d'urgence en vue de stabiliser le navire durant les tempêtes. Il ne faut pas négliger le fait que l'image montre combien le chemin du pèlerin n'est pas un fait individuel, mais communautaire, marqué d'un dynamisme croissant qui tend toujours plus vers la croix. La croix n'est pas du tout statique, mais elle est aussi dynamique, elle se courbe vers l'humanité comme pour aller à sa rencontre et ne pas la laisser seule, mais en offrant plutôt la certitude de la présence et l'assurance de l'espérance. C'est bien visible, enfin, avec la couleur verte, la devise du jubilé 2025 s: *Pèlerins d'espérance*.